

**ANFRAGE** von Christoph Schürch (SP, Winterthur) und Roland Brunner  
(SP, Rheinau)

betreffend Wasserqualität des Rheins

---

Der Rhein gehört für die Bewohnerinnen und Bewohner des nördlichen Kantonsteils zu einem der beliebtesten Ausflugsziele. Im Sommer ist es ein besonderes Vergnügen, sich im kühlen Wasser des Rheins treiben zu lassen. Leider ist dieses Vergnügen in den letzten Jahren eingeschränkt, weil unterhalb des Rheinfalls auf der Höhe Dachsen ein mindestens optisch unappetitlicher, weisser Schaum einen Teil der Wasseroberfläche bedeckt. Daraus ergeben sich folgende Fragen, welche wir den Regierungsrat zu beantworten bitten:

1. Wie entsteht dieser Schaumteppich auf dem Rhein, wie er auf der Höhe Dachsen immer wieder gut sichtbar ist?
2. Wie gut ist die Wasserqualität des Rheins dort wo er Zürcher Kantonsgebiet tangiert?
3. Kann im Sommer bedenkenlos im Rhein geschwommen werden?
4. Wie wird die Bevölkerung regelmässig (anfangs Badesaison) über die Wasserqualität der Zürcher Gewässer informiert?

Christoph Schürch  
Roland Brunner